

EDITORIAL

Revista Anales de Arqueología y Etnología, tras 85 años de trayectoria académica

*The Journal Anales de Arqueología y Etnología:
An 85-year Academic Legacy*

María Laura Salgán

Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas
Instituto de Evolución, Ecología Histórica y Ambiente
Universidad Tecnológica Nacional
Editora, Anales de Arqueología y Etnología
Universidad Nacional de Cuyo
Facultad de Filosofía y Letras
Argentina
lsalgan@mendoza-conicet.gov.ar

 orcid.org/0000-0002-4741-0280

En el primer semestre de 2025 inauguramos el número 80 de la revista, marcando un hito en nuestra larga historia con una renovada propuesta editorial. Mantenemos firme nuestro compromiso con la comunicación académica de acceso abierto, publicando contribuciones teóricas, metodológicas y estudios de caso en arqueología, antropología y disciplinas afines, con alcance regional, nacional e internacional. Este nuevo ciclo comienza con un equipo editorial de representación federal, lo que fortalece nuestro impacto nacional, junto con la propuesta de seguir avanzando hacia mayores estándares de indización. Del mismo modo, nos hemos propuesto ampliar la representación latinoamericana y global en nuestro comité científico, con el objetivo de consolidar el respaldo y aval académico que enmarcan y sustentan la revista.

El contexto actual en Argentina plantea un escenario crítico para las universidades y organismos de ciencia y técnica. El desfinanciamiento de la educación superior, el cierre de programas de promoción científica, así como los

intentos de censura y desprestigio hacia las ciencias sociales y humanas, amenazan la continuidad de líneas de investigación y equipos de trabajo. En este escenario, la posibilidad de fortalecer los canales de ciencia abierta -de acceso libre y permanente- que promuevan la difusión del conocimiento académico de alta calidad se convierte en un acto de resistencia.

Este volumen cuenta con el valioso aporte de dos editoras invitadas, Violeta Killian Galván y María Soledad Gheggi, quienes coordinaron el *dossier* “Comunidades locales y arqueología: experiencias de investigaciones co-construidas”. En un momento histórico que intenta silenciar las perspectivas críticas, los artículos aquí reunidos proponen nuevos puntos de partida y metodologías para los interrogantes que impulsan las investigaciones arqueológicas. Dan cuenta de diferentes experiencias a la hora de integrar a las comunidades locales en las etapas de planificación científica.

Desde el equipo editorial agradecemos el proceso respetuoso de trabajo conjunto con las editoras invitadas y, muy especialmente, con las y los revisores, que colaboraron en la lectura constructiva y revisión de los manuscritos, asegurando la calidad de este volumen.

Con el compromiso de continuar y sostener los estándares de calidad, este número es reflejo de nuestra doble determinación: resistir los embates contra la ciencia y la educación pública y fomentar las prácticas académicas multivocales, en marcos colaborativos e inclusivos.